EL MERCURIO

Fecha: 16/05/2024 Audiencia: 320.543 NACIONAL Sección: Vpe: \$3.363 Tirada: 126.654 Frecuencia: SEMANAL Vpe pág: \$13.136 Difusión: 126.654

25,6%

Ocupación:

Strands and the strands of the stran

Pág: 2



La condonación del CAE fue una de las propuestas del programa de Gobierno de Boric.

Como dirigentes estudiantiles, Vallejo, Jackson y Boric prometieron avanzar en la medida

Fin al CAE: La promesa de campaña que el Gobierno congeló y luego reactivó

Recién en la Cuenta Pública del año 2023 el jefe de Estado reflotó la idea de pagar la deuda como una propuesta que sería parte de su administración, aunque no dio detalles de qué fórmula se usaría.

J. SOT

La promesa de condonación del Crédito con Aval del Estado (CAE) podría remontarse a la época en la que Gabriel Boric era dirigente universitario junto a Giorgio Jackson y Camila Vallejo.

Durante los gobiernos de Michelle Bachelet y Sebastián Piñera no hubo acuerdo en su modificación. Por ello, una vez superada la primaria presidencial, el candidato de Apruebo Dignidad levantó como una bandera de lucha la condonación de la deuda, eso sí, sujeta a la aprobación de una reforma tributaria ambiciosa que el candidato proyectaba

n el año 2021. Al poco tiempo de haber llegado a La Moneda, el proyecto de condonación del CAE se mantuvo en el congelador. Para el Presidente Gabriel Boric la prioridad en ese momento era la denominada reactivación educativa para los escolares que perdieron el ritmo de clases por la pandemia.

Vpe portada:

\$13.136

Sin embargo, la presión parlamentaria del Frente Amplio hizo que el entonces ministro de Educación, Marco Ávila (RD), tuviera que aclarar que la propuesta seguía en pie al ser parte del programa de gobierno. En ese momento la respuesta que recibió Avila vino desde el propio gabinete. El ministro Marcol dijo a comienzos de 2023 que la condonación del CAE no podría darse en lo inmediato, puesto

que los recursos del pacto tributario todavía no podían ser asegurados para financiar esa política pública.

Avila coincidió en ese momento con Marcel y aseguró que si bien el Ejecutivo cumpliría con presentar esa propuesta, de momento los recursos no eran suficientes para sostener en el tiempo el proyecto. La idea parecía suspendida

La idea parecía suspendida pese a que en la Cámara de Diputados seguían votando proyectos de resolución en los que se mandataba al mandatario Boric a presentar una reforma.

ric a presentar una reforma. El Presidente respondió a esas presiones durante la última Cuenta Pública del 2023. Allí no solo estableció un compromiso por presentar el proyecto de ley sino que además sumó otra iniciativa: avanzar en el pago de la deuda histórica que demandan los profesores de Chile.

En ese momento, La Moneda fue blanco de cuestionamientos por parte de la oposición que en ese entonces denunciaba que no era una prioridad avanzar en una condonación y que no estaban los recursos. Se decía en ese momento que la seguridad pública y la reforma a las pensiones era más urgente que condonar el CAE.

que condonar el CAE.

Los ministros Marcel y Camila Vallejo fueron los encargados de dar a conocer el itinerario del proyecto. Vallejo dijo en noviembre de 2023: "Nosotros hemos señalado que el compromiso de avanzar en la

condonación y en alguna solución respecto a quienes tienen deudas del Crédito con Aval del Estado es algo que lo tenemos en agenda y que esto debra ocurrir ya en el primer semestre del próximo año". El ministro Nicolás Cataldo

El ministro Nicolás Cataldo ha tenido que enfrentar otras urgencias durante su administración. La más relevante ha sido la crisis que enfrentan los SLEP (Servicios Locales de Educación Pública) de distintas regiones del país. Para el militante del PC, la condonación del CAE y el pago de la deuda histórica de los profesores ha sido motivo de estudio con la cartera de Hacienda y en especial por parte del subsecretario Víctor Orellana (Comunes).